
娱乐 星闻

“COART艺术现场”丽江开幕，李亚鹏离婚后首谈人生

“李总”、“李老板”、“李商人”……
唯独没有“李演员”

父亲李亚鹏 我比大多数父亲做得好

年轻时的李亚鹏像所有人一样，只想赚
钱，但 2006 年女儿李嫣的降生，改变了他的
人生方向，“2006 年，我 35 岁，那时我的人生
阶段、财富的聚集都还达不到做慈善的地
步。但有这样的动因(李嫣先天患有唇腭裂)，
促使我去做了嫣然天使基金。”

当记者询问常年扑在事业上，陪李嫣的
时间是否减少时，李亚鹏思索了片刻。他透
露，自己每天都会跟李嫣通电话，对于“为了事
业而牺牲亲情”的说法，李亚鹏回应道：“不用
去夸大这个，我相信我比大多数父亲做得更
好，没有那么大的牺牲。我也不认为天天在一
起就是亲情的体现。”

与王菲离婚后，女儿李嫣跟着李亚鹏生活，谈
及女儿的成长，李亚鹏说：“我没有什么更多的希
望，只希望她能够尊重自己的意愿去生活。不要
屈服于我、屈服于社会，也不要屈服于这个世界。”

他时不时带着李嫣徒步、爬山和露营，
“更多的是对她意志的培养”，每年带李嫣旅
行两次，是他的亲情必修课，“这是我们最重
要的相处时间”。谈到年幼的李嫣是否对父
母离婚有所认知？李亚鹏连忙摆手：“不谈这
个，不谈这个话题。”李亚鹏深谙，与王菲的婚
变是媒体追逐的热点，在记者拐弯抹角地进
攻之下，李亚鹏口风还是把得严严实实，不
过，他的心态颇为乐观，继续忙着他的事业。

商人李亚鹏 我梦想成为社会企业家

从1998年首次动念从商，李亚鹏已在商圈摸爬
滚打了15年，作为商人，他谦称“刚刚合格”，“合格是
因为我去做一个商业项目，我的运气还不错，可以赚
到钱，说‘刚刚合格’是因为我只满足了‘赚到钱’的标
准。”李亚鹏的梦想是成为一个“社会企业家”，做商业
的同时发挥自己的社会价值，“我对赚钱没兴趣，而对
如何能让这个世界变得更美好一点点有兴趣。”

嫣然天使基金、COART艺术现场和即将启
动的中国书院投资项目，正是帮李亚鹏实现社会
企业家梦想的途径，他说自己的“后半生”都将付
诸这三件事上，“这三件事都符合社会企业这个
大概念，当中既有公益的社会价值追求，又有商
业体系的保障和支持”。这就是李亚鹏当前的人
生方向，“我是非常愉悦地在做着这些事情”。

出身于演员的李亚鹏表示，他已完全放
弃了对影视行业的投资。近期由李亚鹏、应
采儿和高虎主演的电视剧《纯真的年代》热
播，这部剧拍摄于 5 年前，如今重见天日，李
亚鹏也通过手机在线观看了几集，谈及弃演
从商，李亚鹏说：“影视依然是一个非常好的
行业，我的放弃跟这个圈子没关系。”

知情人透露，嫣然天使基金意欲“去明星

化”，是否李亚鹏主动选择了离开娱乐圈的纷纷
扰扰？“离得开吗，你觉得呢？”李亚鹏颇为无奈。
当年女友报考中央戏剧学院，原本计划读理工科
院校的李亚鹏也临时转念，考进了中央戏剧学
院，“我到中戏十天就转学去了，但没转成”，李亚
鹏直言不喜欢表演。重看自己5年前的剧《纯真
的年代》时，李亚鹏是否心痒捡起拍戏的旧业？
李亚鹏笑道：“没有，忙得没时间心痒痒了。”

青年导师李亚鹏 青年代表着未来

在与王菲婚变后，李亚鹏亮相了包括央视
《开讲啦》和杨澜《正青春》几档节目，向青年人
大谈人生观。

李亚鹏以一副青年导师的模样侃侃而
谈，为何选择向青年发声？李亚鹏解释，青年
代表着未来：“COART和中国书院这两件事情
当中，很大部分是针对青年人的。很简单，首
先我自己也算是刚刚从青年走过，所以相信自

己还是了解他们的，了解青年人的感受。其次
就很简单，哈哈哈，青年代表着未来！”

李亚鹏的口才利落、逻辑顺畅，能流利发
表大段演说，对此他解释道：“对我来说，来龙
去脉在我的心中还是很清楚的。”心中有数的
李亚鹏经常动脑子，难免疲惫，他开玩笑说

“要是有人给我写个讲稿我就不累了”。
麻乐 南都供稿

11月16日下午，李亚鹏端坐在丽江束河古镇的K2国际青年
旅舍红酒屋里，接受媒体专访。正在束河举行的“COART艺
术现场”是李亚鹏一手发起的艺术节项目，连日来李亚鹏辗转
不同场合，行程满当当。
忙着赶场的李亚鹏终于有机会坐下来，聊聊生活、事业和理想。
李亚鹏告诉记者，他息影心意已决，现在已经忙得无暇顾及娱乐
圈，虽然不再拍戏，但李亚鹏也不打算刻意淡出娱乐圈，“为什么
要排斥，这是我的工作啊！”一心扑在事业上，有传他为此牺牲了
亲情——“没那么大的牺牲，我比大多数父亲都做得好”。“李
总”、“李老板”、“李商人”、“李董事长”，李亚鹏不在乎别人对自己
的称呼，重要的是他找到了人生的方向，一心做个社会企业家。


